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N i e d e r s c h r i f t  
H a u p t a u s s c h u s s  

HA/2019-2024/13 

Sitzungstermin: Donnerstag, 19.11.2020 
Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 
Sitzungsende: 21:55 Uhr 
Ort, Raum: Genthin, Rathaus-Sitzungssaal Genthin 

Anwesend sind:  
Verwaltung  
Herr Matthias Günther Bürgermeister  

Mitglieder des Gremiums  
Herr Sebastian Hahn Pro Genthin  
Herr Falk Heidel Pro Genthin  
Frau Gabriele Herrmann DIE LINKE  
Herr Lutz Nitz GRÜNE  
Herr Alexander Otto CDU  
Herr Klaus Voth CDU  

Verwaltung  
Herr René Peters  

 
Es fehlen: 
Mitglieder des Gremiums  
Herr Lars Bonitz WG Altenplathow  

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Einwohnerfragestunde     

2 Begrüßung und Feststellung Beschlussfähigkeit     

3 Bekanntgabe und Abstimmung der Tagesordnung     

4 Protokollkontrolle     

5 Öffentliche Vorlagen     

5.1 Legitimation des Vertreters in der Verbandsversammlung des TAV am 25.11.2020 - Abwasser-
reinigung am Standort Genthin    2019-2024/HA-040 

5.2 Legitimation des Vertreters in der Verbandsversammlung des TAV am 08.12.2020 - Jahresab-
schluss 2019    2019-2024/HA-041 

5.3 Legitimation des Vertreters in der Verbandsversammlung des TAV am 08.12.2020 - Wirtschafts-
plan 2021    2019-2024/HA-042 

5.4 Legitimation des Vertreters in der Verbandsversammlung des TAV am 08.12.2020 - Bestellung 
eines Wirtschaftsprüfers für den Jahresabschluss 2020    2019-2024/HA-043 

5.5 Weihnachtsmarkt 2020 - Aussetzung    2019-2024/SR-094/2 

5.6 Nichtumsetzung des Beschlusses zur Veranstaltung "Begrüßung des Jubiläumsjahres 2021"    
2019-2024/HA-035/1 

5.7 Geschäftsordnung Bürgerpreis    2019-2024/SR-098 

5.8 Bestätigung der Jahresrechnung 2014 der Stadt Genthin und Entlastung des Bürgermeisters    
2019-2024/SR-102 

5.9 Entscheidung über die Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen ge-
mäß § 99 Absatz 6 KVG LSA    2019-2024/SR-103 

5.10 Erklärung des Einvernehmens der Stadt Genthin zum Abschluss von Vereinbarungen über den 
Betrieb von Kindertageseinrichtungen nach § 11a Kinderförderungsgesetz Land Sachsen-Anhalt 
(KiFöG LSA) zwischen dem Landkreis Jerichower Land und der Stadt Genthi    2019-2024/SR-
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5.11 Betreibung der Kindertageseinrichtung „Zwergenland“ in Genthin durch die Elbe- Havel-
Werkstätten gGmbH    2019-2024/SR-106 

6 Informationen     

6.1 Organigramm Stadt Genthin    2019-2024/Info-099 

7 Anträge, Anfragen, Anregungen     

14 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der nichtöffentlichen 
Sitzung     

15 Schließung der Sitzung     

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Einwohnerfragestunde   
 Zur Einwohnerfragestunde werden keine Fragen gestellt.  

 
  
     

            
 
TOP 2 Begrüßung und Feststellung Beschlussfähigkeit   
 Bürgermeister Günther begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit mit 

7 stimmberechtigten Mitgliedern fest. Stadtrat Bonitz hatte sich vorab entschuldigt. 
Die Anwesenheit ändert sich während der Sitzung. Dies ist in der Anwesenheitsliste 
vermerkt.   
 

  
     

            
 
TOP 3 Bekanntgabe und Abstimmung der Tagesordnung   
 Stadtrat Voth, CDU-Fraktion, beantragt, den TOP 7.1 in den nichtöffentlichen Teil zu 

vertagen. Es geht um Belange von einzelnen Personen und Personengruppen. Im 
Zuge dessen geht es auch um Zuschussvereinbarungen. Ausführungen hierzu wer-
den im nichtöffentlichen Teil gemacht. 
 
Abstimmungsergebnis: stattgegeben 
Ja 4  Nein 3  Enthaltung 0  Befangen 0 
 
Stadtrat Nitz, Fraktion Die Grünen/LWG Fiener, beantragt im Namen der Fraktion 
Grünen/LWG Fiener, die Tagesordnungspunkte 5.5 und 5.6 in der Sondersitzung des 
Stadtrates am 26.11.2020 zu behandeln. Aktuell ist im Landtag die Pandemielage für 
das Land Sachsen-Anhalt ausgerufen worden, wodurch den Kommunen mehr Rechte 
auch bzgl. der Durchführung von Veranstaltungen zugesprochen werden. Diese sind 
allerdings noch nicht genau definiert, was eine spätere Behandlung erforderlich 
macht. 
 
Abstimmungsergebnis: stattgegeben 
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0 
 
Stadtrat Voth, CDU-Fraktion, beantragt, dass Tagesordnungspunkt 5.1 von der Ta-
gesordnung genommen werden soll, da der Stadtrat sein Votum hierzu bereits in sei-
ner Sitzung am 22.09.2020 abgegeben hat. Bürgermeister Günther kommt dem nach, 
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indem er die Beschlussvorlage zurückzieht. 
 
Die Tagesordnung wird abgestimmt.  
Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: bestätigt 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0 
 
 
 

  
     

            
 
TOP 4 Protokollkontrolle   
 Die Protokolle der öffentlichen Teile der Sitzungen vom 22.10.2020 und am 

09.11.2020 wurden einstimmig bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: bestätigt 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0 
 

  
     

            
 
TOP 5 Öffentliche Vorlagen   
  
  
     

            
 
TOP 5.1 Legitimation des Vertreters in der Verbandsversammlung des TAV am 

25.11.2020 - Abwasserreinigung am Standort Genthin  2019-2024/HA-040 
  
 Beschlussvorschlag:  

Der Hauptausschuss ermächtigt den Vertreter in der Verbandsversammlung des 
Trinkwasser- und Abwasserverbandes Genthin am 25.11.2020 dem Beschluss zur 
Abwasserreinigung am Standort Genthin zuzustimmen. 
 
 
 

  Abstimmungsergebnis  zurückgezogen 
            

 
TOP 5.2 Legitimation des Vertreters in der Verbandsversammlung des TAV am 

08.12.2020 - Jahresabschluss 2019  2019-2024/HA-041 
  
 Beschlussvorschlag:  

Der Hauptausschuss ermächtigt den Vertreter in der Verbandsversammlung des 
Trinkwasser- und Abwasserverbandes Genthin am 08.12.2020 dem Beschluss zum 
Jahresabschluss 2019 zuzustimmen. 
 
 

  Abstimmungsergebnis  beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              
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TOP 5.3 Legitimation des Vertreters in der Verbandsversammlung des TAV am 

08.12.2020 - Wirtschaftsplan 2021  2019-2024/HA-042 
 Stadtrat Nitz, Fraktion Die Grünen/LWG Fiener, erfragt, ob im Wirtschaftsplan Investi-

tionen für Genthin vorgesehen sind. 
 
Stadtrat Voth, CDU-Fraktion, erklärt, dass hier die Planungskosten für den beabsich-
tigten Bau der Kläranlage eingeflossen sind. Diese würden lediglich Bestandteil des 
Wirtschaftsplanes sein, wenn die Verbandsversammlung der Beschlussvorlage am 
08.12.2020 zustimmt. 
  
 

 Beschlussvorschlag:  
Der Hauptausschuss ermächtigt den Vertreter in der Verbandsversammlung des 
Trinkwasser- und Abwasserverbandes Genthin am 08.12.2020 dem Wirtschaftsplan 
2021 zuzustimmen. 
 
 
 

  Abstimmungsergebnis  beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              

 
TOP 5.4 Legitimation des Vertreters in der Verbandsversammlung des TAV am 

08.12.2020 - Bestellung eines Wirtschaftsprüfers für den Jahresabschluss 2020  
2019-2024/HA-043 

  
 Beschlussvorschlag:  

Der Hauptausschuss ermächtigt den Vertreter in der Verbandsversammlung des 
Trinkwasser- und Abwasserverbandes Genthin am 08.12.2020 der Bestellung eines 
Wirtschaftsprüfers für den Jahresabschluss 2020 zuzustimmen. 
 
 
 

  Abstimmungsergebnis  beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              

 
TOP 5.5 Weihnachtsmarkt 2020 - Aussetzung  2019-2024/SR-094/2 
  
 Beschlussvorschlag: 

Die Durchführung des Weihnachtmarktes 2020 wird ausgesetzt.  
 
 

  Abstimmungsergebnis  zurückgestellt (erneute spätere Behandlung) 
           Wird im Stadtrat abschließend behandelt werden. 

 
TOP 5.6 Nichtumsetzung des Beschlusses zur Veranstaltung "Begrüßung des Jubilä-

umsjahres 2021"  2019-2024/HA-035/1 
  
 Beschlussvorschlag:  

Der Beschluss zur Durchführung der Veranstaltung „Begrüßung des Jubiläumsjahres 
2021“ zur 850-Jahrfeier wird aufgrund der epidemiologischen Lage nicht umgesetzt. 
 
 

  Abstimmungsergebnis  zurückgestellt (erneute spätere Behandlung) 
           Wird im Stadtrat abschließend behandelt werden. 
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TOP 5.7 Geschäftsordnung Bürgerpreis  2019-2024/SR-098 
 Bürgermeister Günther informiert zum Änderungsantrag der Jury Bürgerpreis zur Ge-

schäftsordnung Bürgerpreis.  

 
Änderungsantrag:  
Die Jury Bürgerpreis beantragt die Ergänzung des § 1 (1) in folgender Weise:  
 

„§ 1 Präambel 
(1) Die Stadt Genthin ehrt jedes Jahr Persönlichkeiten, die sich in ihrer ehrenamtli-
chen Tätigkeit um unsere Stadt in ganz besonderem Maße verdient gemacht haben, 
durch die Verleihung des Bürgerpreises. Die Verleihung ist auch an Vereine, Einrich-
tungen, Unternehmen und Organisationen möglich, die ehrenamtlich zum Wohle der 
Stadt Genthin tätig sind. Die Würdigung mit dem Bürgerpreis muss nicht obligatorisch 
jedes Jahr erfolgen.“  
 
Begründung:  
In der Sitzung der Jury Bürgerpreis am 17.11.2020 wurde der Antrag auf Änderung 
der Geschäftsordnung über die Verleihung des Bürgerpreises der Stadt Genthin nach 
Beratung einstimmig angenommen.  
Grund des Antrages war, dass beachtet werden soll, dass die Auszeichnungen nicht 
zu einer niedrigen Würdigung führen sollen. 
 
Er stellt den Änderungsantrag der Jury Bürgerpreis zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: Antrag stattgegeben 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0 
 
Bürgermeister Günther stellt die geänderte Beschlussvorlage zur Abstimmung. 
 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Genthin beschließt die Änderung der Geschäftsordnung zum 
Bürgerpreis. 
 
 

  Abstimmungsergebnis  empfohlen mit Änderungsvorschlag 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              

 
TOP 5.8 Bestätigung der Jahresrechnung 2014 der Stadt Genthin und Entlastung des 

Bürgermeisters  2019-2024/SR-102 
 Stadtrat Nitz, Fraktion Die Grünen/LWG Fiener, erfragt, weshalb die Bestätigung der 

Jahresrechnung 2014 so spät erfolgt und erfragt, wann mit den folgenden Jahres-
rechnungen zu rechnen ist. 
 
Bürgermeister Günther erklärt, dass die Stadt Genthin im Vergleich zu anderen 
Kommunen auf vergleichbaren Stand sei. Grund für die verzögerte Aufarbeitung ist 
die damalige Einführung der Doppik. Die Aufarbeitung der Folgejahre kann Jahre in 
Anspruch nehmen. 
 
Stadtrat Voth, CDU-Fraktion, erfragt die Bedingungen des laufenden Antrages zur 
Bezuschussung aus dem Ausgleichsstock. Er hatte in Erinnerung als Voraussetzung 
die Jahresrechnung der Jahre 2014, 2015 und 2016. 
 
Bürgermeister Günther erklärt, dass er hier eine Anfrage in der Kämmerei tätigen 
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wird. 
(Anmerkung zur Anfrage: Nach Rücksprache mit der Kämmerin handelt es sich hier-
bei um die Jahresrechnungen 2014 und 2015. Die Jahresrechnung 2015 wird aktuell 
erarbeitet. Wird diese bestätigt, kann der Antrag gestellt werden.) 
 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Genthin bestätigt die Jahresrechnung der Stadt Genthin für 
das Haushaltsjahr 2014 und erteilt dem Bürgermeister die Entlastung.  
 

  Abstimmungsergebnis  empfohlen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              

 
TOP 5.9 Entscheidung über die Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen 

Zuwendungen gemäß § 99 Absatz 6 KVG LSA  2019-2024/SR-103 
  
 Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat der Stadt Genthin beschließt die Annahme der Zuwendung der Avacon 
Netz GmbH im Rahmen des am 27.04.2020 geschlossenen Sponsoringvertrages in 
Höhe von insgesamt 3.600 EUR.  
 

  Abstimmungsergebnis  empfohlen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              

 
TOP 5.10 Erklärung des Einvernehmens der Stadt Genthin zum Abschluss von Vereinba-

rungen über den Betrieb von Kindertageseinrichtungen nach § 11a Kinderför-
derungsgesetz Land Sachsen-Anhalt (KiFöG LSA) zwischen dem Landkreis 
Jerichower Land und der Stadt Genthi  2019-2024/SR-105 

 Stadtrat Heidel, Fraktion WG Genthin-Mützel-Parchen, erfragt Erläuterungen und das 
Abstimmungsergebnis aus der BKS-Sitzung. 
 
Bürgermeister Günther informiert zur Vorberatung im BKS und das dort zugestimmt 
wurde. 
 
Stadträtin Herrmann, Fraktion DIE LINKE, regt an, dass die Vorlage auch im RPFA 
hätte beraten werden sollen. 
 
Stadtrat Nitz, Fraktion Die Grünen/LWG Fiener, erklärt die Gründe, warum es wichtig 
sei, der Vorlage zuzustimmen. 
 
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Stadtrat ermächtigt den Bürgermeister zur Erklärung des Einvernehmens der 
Stadt Genthin zum Abschluss von Vereinbarungen über den Betrieb von Kinderta-
geseinrichtungen zwischen dem Landkreis Jerichower Land und  
 
1.0. der Stadt Genthin für den Betrieb der Kindertageseinrichtung „Unter den Ei-

chen“ in Mützel 
2.0. der Stadt Genthin für den Betrieb der Kindertageseinrichtung „Parkspatzen“ in 

Parchen 
3.0. der Stadt Genthin für den Betrieb der Kindertageseinrichtung „Spatzenhau-

sen“ in Tucheim  
4.0. der Stadt Genthin für den Betrieb der Kindertageseinrichtung „Storchennest“ in 

Gladau 
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  Abstimmungsergebnis  empfohlen 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              
 
TOP 5.11 Betreibung der Kindertageseinrichtung „Zwergenland“ in Genthin durch die 

Elbe- Havel-Werkstätten gGmbH  2019-2024/SR-106 
 Stadtrat Voth, CDU-Fraktion, macht auf die Nummerierung als Stadtratsvorlage auf-

merksam und erfragt, ob diese geändert werden muss. 
 
Bürgermeister Günther nimmt an, dass dies systemursächlich durch die Erstanlage 
als Stadtratsvorlage kommen könnte und beauftragt, dass Nummernvergabe mehr 
Berücksichtigung findet. 
 
Stadtrat Heidel, Fraktion WG Genthin-Mützel-Parchen, erfragt die Ergebnisse aus 
dem BKS, welche Stadträtin Herrmann, Fraktion DIE LINKE, mittels vorliegendem 
Protokoll aus der BKS-Sitzung wiedergibt.  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Stadtrat stimmt einer Verlängerung des Mietvertrages zur Nutzung des Objekts in 
Genthin, Uhlandstr. 11 und damit verbunden einer weiteren Betreibung der Kinderta-
geseinrichtung „Zwergenland“ mit 70 Betreuungsplätze durch die Elbe-Havel-
Werkstätten gGmbH für weitere  
5 Jahre zu. 
 
 
 

  Abstimmungsergebnis  empfohlen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0              

 
TOP 6 Informationen   
 Bürgermeister Günther informiert über folgende Themen: 

 

 Umgang mit Mängelmeldungen, 

 Information zu Abarbeitungsstau bzgl. Störungsmeldungen Straßenbeleuch-
tung 
Dies wurde behoben und die Aufarbeitung ist erfolgt. 

 Angespannte Personalsituation Bauhof 

 Auskunftswesen „Sag’s uns einfach“ 
Hier werden neue Systeme/Anwendungen eruiert. Gespräche gab es bereits. 

 
Stadtrat Feuerherdt, Fraktion WG Genthin-Mützel-Parchen, (Gast) erkundigt sich 
nach einem Termin, ab wann der Bauhof wieder die volle Arbeitskraft erreicht hat. 
 
Bürgermeister Günther erklärt, dass sich momentan noch eine Stellenausschreibung 
in Vorbereitung befindet. Den Krankenstand sollte man hierbei nicht unbeachtet las-
sen. 
 
Stadtrat Voth, CDU-Fraktion, meldet der Verwaltung das defekte Frauen-WC und die 
defekte Heizungsanlage am Sportplatz Gladau (zu Protokoll). 
 
Stadtrat Hahn, Fraktion WG Genthin-Mützel-Parchen, erfragt, ob der Sachsen-Anhalt-
Melder „Sag’s uns einfach“ durch die Bürger und die Verwaltung überhaupt noch ge-
nutzt wird. 
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Bürgermeister Günther antwortet, dass sich dieser sich normal im Einsatz befindet, 
man allerdings nach einer besseren Lösung sucht.  
 
Bürgermeister Günther informiert weiterhin über: 
 

 Anfrage Frau Vasen aus HA am 22.10.2020 (ausstehende Bauabnahme Kita 
„Käthe Kollwitz“) 
Antwort aus dem FB hierzu: 
Die Abnahmen zu den fertiggestellten Bauleistungen zum Projekt „Sanierung 
Kita Käthe Kollwitz“ erfolgten in Fachlosen/Gewerken und sind abgeschlos-
sen. Die Abnahmeprotokolle sind der Aktenlage zu entnehmen. In einzelnen 
Gewerken waren mit der Abnahme noch Restleistungen und auch geringfügi-
ge Mängel festgestellt, die zum Teil behoben wurden bzw. deren Abschluss 
noch aussteht. Die diesbezüglichen Gewährleistungen beginnen erst mit der 
mangelfreien Abnahme. Z. B. gibt es einen Putzschaden, der nach dem Win-
ter nochmals neu betrachtet werden soll. Gleiches trifft auf Ablagerungen an 
Metallteilen zu. Mit der Neuinstallation der Heizungsanlage kam der Einsatz 
von Thermostaten zur Ausführung, die über einen Laptop gesteuert werden. 
Der Laptop ist nutzerbedingt zu stellen, was aber zwischenzeitlich geregelt ist. 
Die Feineinstellung der Thermostate kann erst erfolgen, wenn die Temperatu-
ren entsprechend niedrig sind. Auch hierzu hat zwischenzeitlich eine Termin-
abstimmung mit der Einrichtungsleitung stattgefunden, so dass diese offene 
Leistung am 02. Dezember 2020 ebenfalls abgeschlossen sein dürfte. Die Ob-
jektleitung wurde über diese Leistungsabsichten am 28.10.2020 schriftlich in-
formiert. 

 Anfrage des Landkreises zur Unterstützung des Gesundheitsamtes durch Mit-
arbeiter der Stadt Genthin. Diese wurde seitens des Landkreises erst einmal 
zurückgestellt, da anderweitige Unterstützung bereitgestellt wurde. 

 Maßnahmen bzgl. Corona-Pandemie innerhalb des Rathauses 
Es wurde außerhalb der eigenen Büroräume eine Maskenpflicht eingeführt. 

 Beschaffung Handfunkgeräte 

 Erarbeitung Hauptsatzung/Geschäftsordnung 
Nach Kontaktaufnahme durch Herrn Peters mit dem SGSA wurde festgestellt, 
dass nun neue Muster bereitgestellt werden. Aus diesem Grund verzögert sich 
die Erarbeitung noch einmal und wird im HA am 14.01.2021 nochmals thema-
tisiert. Die Ausschussmitglieder wünschen sich die Einbringung einer Be-
schlussvorlage, welche in allen Ausschüssen beraten werden sollen. Die letzt-
liche Beschlussfassung muss zwingend im Stadtrat erfolgen. 

 
Stadtrat Nitz, Fraktion Die Grünen/LWG Fiener, erfragt die in der letzten HA-Sitzung 
angefragte Auffassung des Festkomitees zur angedachten Absage der Begrüßungs-
veranstaltung des Jubiläumsjahres am 05.01.2021.  
 
Bürgermeister Günther erklärt, dass die Lenkungsgruppe informiert wurde. Die Ar-
beitsgruppen des Festkomitees durch Thilo Voigt. Die Entscheidung wurde hinge-
nommen (Corona). 
 
Stadtrat Nitz, Fraktion Die Grünen/LWG Fiener, erfragt, ob im Zusammenhang mit 
der Durchführung des Weihnachtsmarktes mit dem Schausteller Schmidt Gespräche 
geführt wurden, ob dieser hier in eigener Verantwortung tätig werden würde. 
 
Bürgermeister Günther erklärt, dass es Gespräche gegeben hat und dieser eine 
grundsätzliche Bereitschaft erklärt hat.  
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TOP 6.1 Organigramm Stadt Genthin  2019-2024/Info-099 
 Stadtrat Hahn, Fraktion WG Genthin-Mützel-Parchen, erfragt, aus welchem Grund die 

SB „Wahlen“ dem FB Bau zugeordnet sind. 
 
Bürgermeister Günther meint, dass der Grund darin liegt, da diese Aufgabe bei einer 
Mitarbeiterin aus dem FB Bau zugeordnet ist. Er beauftragt dies prüfen und ggf. ent-
sprechend ändern zu lassen. 
 
Stadtrat Nitz, Fraktion Die Grünen/LWG Fiener, erklärt, dass die Sachbearbeitung 
„Wahlen“ dem BM zuzuordnen sind und bei anstehenden Wahlen ein/-e Stadtwahllei-
ter/-in per Beschluss zu bestellen ist. Er äußert Kritik dahingehend, dass keine feste 
Stelle „Fördermittel“ in der Verwaltung vorgehalten wird und fordert die Verwaltung 
auf, hier eine Lösung zu erarbeiten. 
 
Stadtrat Otto, CDU-Fraktion, pflichtet Stadtrat Nitz, Fraktion Die Grünen/LWG Fiener, 
bei. 
 
Bürgermeister Günther erklärt, dass die Zuordnung der SB „Wahlen“ korrigiert wer-
den muss. 
 
Stadträtin Herrmann, Fraktion DIE LINKE, erfragt eine Zuordnung zur Wirtschaftsför-
derung im Organigramm. 
 
Bürgermeister Günther erklärt, dass diese Aufgabe an das TGZ übertragen worden 
ist. 
 
Stadträtin Herrmann, Fraktion DIE LINKE, ist der Auffassung, dass dies dennoch im 
Organigramm ersichtlich gemacht werden muss. Bürgermeister Günther beauftragt, 
dies zu prüfen. 
 
Stadtrat Otto, CDU-Fraktion, erfragt die interne Vorgehensweise mit Anfragen aus 
den Gremien bzw. von den Stadträten. 
 
Bürgermeister Günther erklärt, dass Anfragen an den BM gestellt werden müssen. 
Näheres hierzu regelt das KVG LSA und unsere Geschäftsordnung. Diese sollten an 
den Bürgermeister adressiert und bei Herrn Peters (Büro Bürgermeister) gesandt 
oder abgegeben werden. Es sollen die Vorlagen verwendet werden, welche durch 
Herrn Peters verteilt worden sind.  
 

  
    Kenntnis genommen 

            
 
TOP 7 Anträge, Anfragen, Anregungen   
 Stadtrat Nitz, Fraktion Die Grünen/LWG Fiener, beantragt Folgendes: 

Der Bürgermeister wird beauftragt, sollte Herr Schmidt einen Weihnachtsmarkt durch-
führen, soll die Verwaltung mit den Vereinen, welche sich in den vergangenen Jahren 
an der Durchführung beteiligt haben, Kontakt aufnehmen, ob sie sich unter den hygi-
enischen Bedingungen, die das Gesundheitsamt vorgibt, eine Beteiligung an der 
Durchführung vorstellen können. 
 
Abstimmungsergebnis: stattgegeben 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0 Befangen 0 
 
Stadtrat Nitz, Fraktion Die Grünen/LWG Fiener, beantragt Folgendes: 



 

Niederschrift 
HA/2019-2024/13 
 Seite: 10 

Der Bürgermeister wird beauftragt, zur nächsten regulären Stadtratssitzung am 
10.12.2020 die neuen gesetzlichen Grundlagen zur Pandemie und ihre Auswirkungen 
auf die Stadt Genthin darzulegen. 
 
Stadtrat Nitz, Fraktion Die Grünen/LWG Fiener, begründet diesen Antrag ausführlich. 
 
Abstimmungsergebnis: stattgegeben 
Ja 3  Nein 1  Enthaltung 3  Befangen 0 
 
Stadtrat Voth, CDU-Fraktion, beantragt im Namen der CDU-Fraktion Akteneinsicht 
zum Thema Sanierung Wasserturm Genthin. Der Antrag ist dem Tagesordnungs-
punkt als PDF-Dokument beigefügt. 
 
Stadtrat Nitz, Fraktion Die Grünen/LWG Fiener, thematisiert die Bruchstücke, welche 
sich vom Wasserturm gelöst haben und erfragt: 

1. Wurden beim damaligen Bau der Umgehungsstraße mittels Messgeräte Er-
schütterungen am Wasserturm bzgl. der Bautätigkeiten gemessen? 

2. Wieso war es im letzten Bauabschnitt des Ausbaus der B107 möglich, halbsei-
tige Sperrungen und das Arbeiten in der Nacht zu ermöglichen und weshalb 
nicht in den vorangegangenen Bauabschnitten? 

 
Er geht auf die fehlgeschlagene Besetzung der Stelle „Teilhabemanager/-in“ ein. Die-
se Ausschreibung war nicht genügend bekannt gemacht und erfragt: 

1. Weshalb wurde niemand für die Stelle gefunden? 
2. Wieviel haben sich für die Stelle gemeldet? 
3. Wo wurde die Ausschreibung publik gemacht? 

 
Stadtrat Heidel, Fraktion WG Genthin-Mützel-Parchen, thematisiert den geplanten 
Rückbau des Spielplatzes im Bereich der Aderlaake und stellt eine Antragstellung 
hierzu in Aussicht. 
Er gibt den Hinweis auf Umsetzung der beschlossenen Entschädigungssatzung für 
den Ortsvorsteher Fienerode und im Bereich Feuerwehr. 
Weiterhin erfragt er den Sachstand zur Standortfindung des neuen Stadtkulturhau-
ses und fügt an, wann der Stadtrat wieder mit in die Planungen einbezogen wird. 
 
Stadtrat Otto, CDU-Fraktion, bittet darum, Kontakt mit der Baufirma und der Ortschaft 
bzgl. der Baumaßnahme an der Ortsdurchfahrt in Fienerode aufzunehmen, um Alter-
nativen/Zwischenlösungen zu eruieren. Diese sollen dann im BuV am 23.11.2020 
thematisiert werden.  
 

 
TOP 14 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der 

nichtöffentlichen Sitzung   
 Bürgermeister Günther stellt die Öffentlichkeit wieder her.  

 
 
TOP 15 Schließung der Sitzung   
 Bürgermeister Günther schließt die Sitzung um 21:55 Uhr.  
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